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今日は、月初めの例会で、ロー

タリーソングは「我らの生業」で

す。そこでこうした歌詞に込め

られた意味についてコメントし

たいと思います。 
世界大戦後、日本は戦後レジュームと言って

いかにも断絶があるように言われています。し

かし、ロータリーソング「我らの生業」「奉仕の

理想」が作られたのは 1935 年、昭和 10 年で

す。2 年後には日中戦争が始まり、1941 年には

太平洋戦争に入り戦中となります。ロータリー

は敵性言語・文化というので活動が続けられな

くなり 1940 年相次いで各クラブが解散したの

ですが、各々名を変えて例会が継続されました

（例：東京 RC は東京水曜会）。戦後国際ロータ

リー復帰はすぐにはかないませんが、戦中も例

会を継続していたことなどが評価され 1949 年

に復帰します。その時の条件で「各クラブはそ

れぞれ RI に直結しているので、クラブが地区

や国の単位で固まって行動を起こさない」と誓

約しています。軍国主義的活動はしないと誓わ

されたのでしょうか。その際ロータリーソング

も継続されたのです。歌詞を見ますと、「御国に

捧げん我らの生業 望むは世界の久遠の平和」

（奉仕の理想）「求むるところは平和（やわらぎ）

親睦（むつび）」（我らの生業）「力を協（あわ）

せて争（あらそい）忌むを」（同 2 番）とありま

す。こうした精神が戦前からずっと続けられて

きたことを紹介し、今日の挨拶とします。 
 

 

 

 

 

開会点鐘  山口憲生 会長 
国歌斉唱  「君が代」 
R ソング  「奉仕の理想」 
唱和    「四つのテスト」 
 
 
2022-23 米山奨学生 ハニフさん  

ようこそいらっしゃいました。 
 
 

島田洋次さん（ 3 日） 
勝山起一さん（14 日） 
照沼明美さん（22 日） 

 
 
 

 
 
五耒美奈さん（12 日） 

 
 
 
 
 
 

本日の食事メニュー：幕内弁当 

会員数 出席数 出席率 

35 23 69.7% 
出席免除者数 前回訂正 合計出席率 
4（本日出席2名） 10 100.0% 

国際ロータリー   第２８２０地区（茨城）   第１分区   日立港ロータリークラブ週報 

■ 事務局  日立市大みか町 2-28-5 渚会館  TEL 0294-53-6411 

■ 例会日  毎週木曜日  12:30～13:30 

■ 例会場  美かの    日立市大みか町 6-14-12 

１２月は疾病予防と治療月間です 

例会報告 

2022.12.1 

第 2035 回例

会長挨拶       山口憲生 会長 

本日のビジター紹介    今野紀仁 親睦活動委員長 

今月の誕生日祝い     今野紀仁 親睦活動委員長  

出席報告           山口彰二 SAA 

 

今月の結婚記念祝い   今野紀仁 親睦活動委員長 

2022－23年度ＲＩ会長 ジェニファー ・ジョーンズ（カナダ：ウインザー・ローズランドＲＣ）第２８２０地区ガバナー大野治夫 （つくば学園RC） 

会長 山口憲生  会長ｴﾚｸﾄ 鈴木崇久  幹事 佐藤泰子 



FOUNDED 1977.5.26                        2022～2023 年度  No. 19 

 2
   Hitachi-Ko Rotary Club 2022 年 12 月 1 日（木）号  

 
【ご芳志を頂いた方からのコメント】 
●五耒美奈さん…お祝いありがとうございます。

結婚 23 年目になります。家族に日々感謝で

す。皆で美味しいものを食べに行きたいと思

います。 
●島田洋次さん…お祝いありがとうございます。 
●島田裕さん…本日は 3 年ぶりの例会場での卓話

になります。多くの人を前に話をするのも久

しぶりです。よろしくお願いします。 
 
 
 
 
 
 
【受信書簡・メール】 
・2022-23年度ロータリー財団セミナー開催のご案内 

・ポール・ハリス・ソサエティ顕彰パーティー参加者

取りまとめのお願い 

・2022-23 年度 第 1 分区 I.M.開催のお知らせ 

・第 3 回 第一分区会長・幹事会開催のご案内 

・第17回ひたち郷土かるた大会の開催及び寄付金支援のお願い 

・米山学友会チャリティー奉仕リレー  

霞ヶ浦総合運動公園清掃のご案内 

・米山奨学会日本文化体験研修、笠間稲荷神社他体

験報告動画の視聴について 

・2022-23年度RI国際大会・メルボルン大会のご案内 

・ザ・ロータリアン 12 月号 

・ロータリーダイナースクラブコーポレーションカード案内 

・日立体育協会 令和 4 年スポーツ賞の表彰候補者推

薦の依頼 

・子どもフードパントリー寄付品協力のお願い 

・RI 日本事務局 財団NEWS 12 月号 

・月信 12 月号 

・世界米山学友会による第3回目の集い「再会in関東」のご案内 

【理事会報告】 
【審議事項】 
1.11 月度出席率  100.0% 
2.2023-24 年度役員、理事の推薦（案）について   
3.2023-24 年度役員、理事の推薦（案）への提案  
ハイブリット方式例会（Zoom担当）責任分担の明確化              

4.年次総会のための 2022-23 年度収支決算中間報告 
および前年度の財務報告について        

5.今年度中学校野球大会開催の可否について     

小泉青少年奉仕副委員長説明：        
 2022-23 年度第 21 回大会は開催予定。担当は久慈

中学校の前野顧問。日程は学校側で調整。会場の運

動公園野球場の予約も学校で行う。 
6.第 17 回日立郷土かるた大会開催と寄付金の拠出 

2 万円  日立市さくらアリーナサブアリーナ  
7.食品など寄付の協力依頼について 
（主催：日立市社会福祉協議会 ぷりっ茶委員会）        

8.クリスマス例会チャリティーオークション開催の有無 

【審議結果】 
1.11 月度出席率 100.0%  承認 
会員数 35 名（免除除く） 
11/10 33名、出席23名 M 10名、  出席率100.0％ 
11/17 32 名、出席 20 名 M 12 名、 出席率 100.0％ 
11/24 33名、出席20名 M 13名、  出席率100.0％ 
2.2023-24 年度役員、理事の推薦（案）について   
承認： 小泉パスト会長の意見：理事が委員長を兼

ねる慣例に従わず、委員長は広く会員から選び、

より経験者を増強すべきと思う。 
／会長：理事選任は委員長にこだわらなくてもよ

いが、次期委員長の育成は現委員長らの務めであ

ることを認識されたい。   
3.2023-24 年度役員、理事の推薦（案）への提案  
ハイブリット方式例会（Zoom担当）責任分担の明確化             

審議未了：委員会構成上の課題であるが別途委

員会等新設として協議したい。 
4.年次総会のための 2022-23 年度収支決算中間報告 
および前年度の財務報告について      

承認：（会長）今年度は後期会費も減額したい。 

ただし、その期間中にコロナ禍対策規制全面解除と 

なれば来年度は細則規定の額に戻すことを付帯決議 

とする。 
5.今年度中学校野球大会開催の可否について  
承認：第 22 回以降の大会継続については、運

動・文化部に関わらず大会を継続するかどうか

次年度に向け協議していく。 
6.第 17 回日立郷土かるた大会開催と寄付金の拠出 
承認：2 万円拠出   
7.食品など寄付の協力依頼について 
（主催：日立市社会福祉協議会 ぷりっ茶委員会）        

承認： 12 月 8 日（木）例会に持って来てもらい、

その後は 14 日（水）午前までに「美かの」に届け、

午後、有志が福祉プラザに持ち込む。 
8.クリスマス例会 チャリティーオークション開催

の有無 承認： 会場はたま 

 
 
【山口憲生会長    照沼社会奉仕委員長代理】 
春の全県一斉子どもフードパントリー並びに、

委員会報告   

目標 1,266,000 円 

本日のご芳志 8,000 円 

   トータル   560,000 円 

にこにこ BOX 報告      山口彰二 SAA 

幹事報告              佐藤泰子 幹事 
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夏休み前のフードパントリーに、引き続き日立市

社会福祉協議会から子どもフードパントリー寄付

品の依頼がありました。子育て世帯や学生を対象

とした無料配布会を開催するにあたり、寄付品の

協力依頼です。先ほど行われた理事会で支援する

ことが決まりました。来週の例会にお持ちになる

か、12 月 14 日（水）午前中までは美かのさんに

預かっていただきますのでお届けください。 
【青少年奉仕委員会       山口彰二委員長】 

11 月 30 日（水）日立市青少年育成推進協議会

議の第 2 回地域活動部会に出席しました。中里・

坂下・金沢の 3 学区が参加しました。共通の問題

点はコロナ禍で活動ができない、児童が減ってい

るので子ども会などの活動が非常に厳しいという

ことでした。 
【岩田秀邦会員】 
大みか元気会の暮れ市が 3 年ぶりに行われるこ

とになりました。12 月 17 日（土）9 時～14 時、

会場は旧常陽銀行大みか支店駐車場です。 
【古川英希ゴルフ同好会幹事】 

12月15日（木）クリスマス例会親睦ゴルフコンペ

を行います。まだの方は出欠を記入してください。 
【茨城県北 RAC 担当 小泉浩一会員増強委員長】 

11 月 19 日（水）、日立シビックセンターで行わ

れた茨城県北RAC例会に参加しました。ローター

アクトは将来のロータリンであり会員増強につな

がるということ。また、より一層インターアクトク

ラブと連携を図るための機会を設けていただきた

いと申し入れがありました。インターアクト委員会

でご検討をお願いしたいと思います。 
 

 

山口憲生会長から 12 月分

米山奨学金を交付しました。 
 

 
ハニフさん挨拶 
皆さん、こんにちは。茨城

大学のハニフです。本日もまた奨学金を頂き誠に

ありがとうございます。本日は私についての近況

はありませんが、国についての近況を報告させて

いただきたいと思います。先月の 19 日にマレーシ

アでは総選挙が行われていました。外国にいる私

でも、マレーシア人の義務として、郵送で投票し

ました。総選挙の結果は 24 日にベテラン野党指導

者のアンワル・イブラヒム元副首相がマレーシア

の新首相に就任しました。アンワル氏は 2 度の投

獄を経験しながら、やく 24 年間にわたって首相の

座を目指してきました。そして、首相として最初

の記者会見で、首相の給与を放棄し、汚職と経済

への対策を進めると約束しました。これからのマ

レーシアの経済や国民の福祉を向上させるために、

アンワル首相の活躍することに楽しみにしていま

す。以上、マレーシアでの近況につきご報告申し

上げます。ありがとうございました。 
 
 
 
 

皆さん、こんにちは。ここに立つ

のは久しぶりです。会場で卓話をし

たのは 2019 年 4 月ですから 3 年が

過ぎてしまいました。2019年末にコ

ロナウイルスが発生してから 2020
年以降はほとんど欠席をしています。一度だけ会場

に足を運んだことがありますが、コロナウイルス感

染者が増えたり減ったりを繰り返している現状か

ら今に至っています。現在、患者は減ってはいませ

んが、死亡率は減少し、気持ち的に少しよくなって

きている状況で、本日、会場での卓話の機会を頂き

ましたことを大変うれしく思っています。ありがと

うございます。今日は12月1日、クリスマスに因

み、画面にサンタクロースを添えてみました。実は

会場に来る直前まで原稿をチェックし最終確認を

していましたが、その原稿を忘れてしまいました。

今朝、テレビを見て気がついたのですが、私はてん

びん座で今日の占いは、「気合が入りすぎて空回り、

大事な場面ほど力を抜け」というコメントでした。

占い通りやらかしてしまいました。そこで、コロナ

ウイルスがまだ落ち着いていないことから、コロナ

ウイルスについてお話をしたいと思います。 
島田裕さんの卓話は別号で紹介します。 

 

今週の会場の花 

¨オレンジ色の 

スプレーカーネーション¨ 

   花言葉：清らかな慕情 

閉会点鐘  山口憲生会長 

本日のプログラム 

会員卓話          島田 裕さん 

米山奨学金の交付                         
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「人間の活動は気候問題の原因です。そのため、

人間の行動が解決策にならねばなりません」（アン

トニオ・グテーレス国連事務総長、COP27 開会の

挨拶） 11 月、エジプトで COP27（国連気候変

動枠組条約第 27 回締約国会議）が開催され、気候

変動と環境汚染問題に世界の目が注がれています。 
日本では国や自治体、企業、市民レベルでSDGs

の取り組みが進んでおり、ロータリーでも草の根

レベルでさまざまな活動が行われています。 
投稿日: 11月 21日, 2022 

間伐材を使ったベンチの製作と寄贈： 
鳥取ロータリークラブ 

 
 
 
 
 
 
 
 

廃棄予定の野菜から作ったクレヨンをこども園に

寄贈：         倉敷ロータリークラブ 
 
 
 
 
 
    

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他のお知らせ・連絡事項   

★★  行事の申込受付案内 ★★  

◆ 忘年例会親睦ゴルフコンペ 

12 月 15 日（木）グランドスラム CC 

◆ 忘年例会（クリスマスパーティ家族懇親会） 

12 月 15 日（木）18:00 場所未定 

◆ 新年休日親睦ゴルフコンペ 

1 月 9 日（祝日・月）グランドスラム CC 

◆ 第1分区インターシティミーテング 

1 月 28 日（土）ホテル天地閣 

今後のスケジュールのご案内 

編集後記 
言葉の間違いは恥ずかしい。最初に配属された工

場では工場長の期首挨拶原稿案の作成も私の仕事

であった。業績がとても厳しい工場だったので、そ

の原稿には「取り巻く環境は決して順風満帆とい

う訳ではありませんが・・」といった言い回しを良

く書いたものだ。ある年の期首朝礼、当時の工場長

が、順風満帆を“じゅんぷうまんぽ”と読んだ。胸が

どきどきした。指摘すべきか迷ったが言えなかっ

た。直属の上司にも決まった間違いを発する人が

いた。“十把一からげ”をいつも“一把一からげ”と言

う。「色々な種類のものを区別なく扱う」という言

葉なので、大方のケースは、「そこは、一緒くたの

議論じゃないだろ」という様に指導の際に使われ

た。ご指導の途中で「それ、間違いですよ」とは言

えずに、心の中で「“一把”なら“一からげ”でいいや

ん」と呟いていた。そんな事を思い出したのは、先

日会社の後輩に恥ずかしい指摘を受けたからだ。

「おっとり刀じゃだめだよね」と言った際に、「そ

れ逆ですよ」と指摘された。「押っ取り(おっとり)

刀って武士が刀を腰に差す暇もなく手に持ったま

ま向かうさまから、慌てて行動する様子を表す言

葉ですよ。」長年“ゆっくり・おっとり”の意味で使

っていた。恥ずかしい思いをしたが、正しく修正し

て貰って有難かった。皆様、編集後記、間違った表

現がございましたら優しくご指摘ください。（か） 

 

12 月 15 日（木） 18：00～  

「 忘年例会 クリスマスパーティ家族懇親会 」 

12 月 22 日（木）＆12 月 29 日（木）休会 

1 月 5 日（木）休会 

1 月 12 日（木） 18：00～ 「 新年例会 」 

1 月 19 日（木） 12：30～ 美かの 

「第6 回クラブ協議会 委員会活動中間報告 1」 

「 私と RC  内山庄栄さん 」 

ロータリーボイス「地球のためにできること」 


